



Sortie Oradour 12 mai 2022

publié le 13/05/2022

Jeudi 12 mai, 32 élèves de 3è sont partis à **Oradour sur Glane** en Haute Vienne.

Ce village a été encerclé le 10 juin 1944 par les soldats de la division SS das Reich qui se dirigeait vers la Normandie pour combattre les troupes britanniques et américaines suite au débarquement du 6 juin. Cette division avait déjà commis des actes atroces sur les civils en Europe de l'Est.

Les soldats ont réuni la population du village sur le champ de foire, ont séparé les hommes des femmes et des enfants.

Les hommes ont été répartis en 6 groupes et ont été dirigés vers les granges et les chais. Les femmes et les enfants ont été amenés à l'église du village. Les soldats ont mitraillé la population puis ont mis le feu à tout le village dans le but d'effacer les traces. Cinq hommes et une femme ont survécu.

Voici le déroulement de la journée :

- ▶ prise de conscience du drame avec **les portraits sur porcelaine des victimes** : hommes, femmes, enfants. Les photographies ont commencé à être recherchées en 2014 pour le 70è anniversaire du drame. Aujourd'hui, nous pouvons voir le visage de 532 personnes sur **643 victimes**.
- ▶ visite guidée du **musée** qui retrace l'histoire du nazisme depuis 1933 et explique le massacre d'Oradour.
- ▶ exposition temporaire des **fresques de Gabriel Godard**, le peintre s'est inspiré de l'œuvre Guernica de Picasso.
- ▶ visite du **village en ruines** : les lieux de massacre = 6 granges pour les hommes et l'église pour les femmes et les enfants, le cimetière, le mémorial où les objets qui 'ont pas brûlé sont exposés dans des vitrines.
- ▶ rencontre avec le seul survivant encore en vie (qui se trouvait sur le site au même moment que nous) : **Robert Hébras**.
- ▶ visionnage du **témoignage** de Robert Hébras : la journée du 10 juin 1944 vue par un survivant.

Un grand MERCI aux élèves pour leur respect sur ce lieu de Mémoire.

Portfolio

